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Этот фестиваль про-
водится в столице 
с 2017 года и за это 
время стал глав-

ным летним праздником 
нашего города. Ежегодно 
фестиваль посещают мил-
лионы жителей столицы и 
туристов. Об этом мэр Мо-
сквы Сергей Собянин со-
общил в личном блоге на 
своём персональном сай-
те sobyanin.ru.

«Город цветов» 
на Манежной

«Приглашаю вас окунуть-
ся в атмосферу красоты и 
добра, зарядиться энерги-
ей живой природы», — 
написал мэр.

По словам Сергея Собяни-
на, в Москву специально при-
везли порядка 100 тысяч рас-
тений. На фестивальных пло-
щадках можно увидеть лучшие 
цветочные композиции про-
шлых лет. Кроме того, ланд-

шафтные дизайнеры создали 
цветочные арки, тропические 
«острова», висячие и водные 
сады. Всего — 27 садов и цве-
точных композиций.

«Каждая фестивальная 
площадка — произведение 
искусства, — отметил сто-

личный градоначальник. 
— На Манежной площади 
расцвёл «Город цветов», ко-
торый уносит гостей в мир 
арабских сказок и легенд об 
оазисах. На переходе от Ма-
нежной площади к площади 
Революции вновь раскину-

лось «Русское поле» — бо-
лее полумиллиона золоти-
стых колосьев, маков и ив. 
Ещё одним замечательным 
проектом прошлых лет мож-
но насладиться на улице Но-
вый Арбат — это сад «Грани 
Лентулова» в исполнении 
ярких экзотических расте-
ний».

По словам Сергея Собя-
нина, на пересечении Сто-
лешникова переулка и Пе-
тровки расположилась фо-
тозона из живых цветов, где 
можно сделать снимки и от-
дохнуть. Лестница Россий-
ской государственной биб-
лиотеки вновь превратилась 
в зелёный оазис. В этом году 
сад наполнили розами, ли-
лейниками и гортензиями, 
а памятник Достоевскому 
обрамили живыми ивами и 
клёнами.

На ВДНХ — 
дальневосточный 

лес
Площадки «Цветочного 

джема» в основном распо-
лагаются в центре, но одна 
из фестивальных площа-
док находится у Главного 
входа ВДНХ (просп. Мира, 
вл. 119). В пресс-службе 
ВДНХ нам сообщили, что 
площадку украшает дальне-
восточный лес из душистых 
сосен, елей с молодыми шиш-
ками, орешников, кустов го-
лубики и амурского бархата.

Игорь МИНАЕВ, 
Лия ЛЬВОВА

В Москву привезли 100 тысяч растений
ГОРОД

Фестиваль садов «Цветочный джем» продлится до 11 сентября

На пересечении Столешникова 
переулка и Петровки 

расположилась 
фотозона из живых цветов

На портале «Активный гражда-
нин» можно принять участие в го-
лосовании по теме «Самые краси-
вые фонтаны Москвы». Горожане 
смогут выбрать до пяти вариантов 
ответа из 24 предложенных или до-
бавить свой собственный. В списке 
для голосования есть три фонтана, 
расположенных в нашем округе, на 
ВДНХ. Это «Дружба народов», «Зо-
лотой колос» и «Каменный цветок». 
Кроме того, можно выбрать главный 
фонтан в парке Горького, фонтан-
ный комплекс «Годы войны» (одно 
из главных украшений мемориала 
Победы на Поклонной горе), «Адам 
и Ева под райским деревом» у стан-
ции метро «Новокузнецкая», мно-
гие другие. У участников голосова-
ния широкий выбор, ведь в столи-
це более 600 фонтанов.

Игорь МИНАЕВ

Работы по рекон-
струкции Москов-
ской государственной 
консерватории (МГК) 
им. П.И.Чайковского за-
вершатся до конца теку-
щего года. Об этом сооб-
щил руководитель Депар-
тамента градостроитель-
ной политики г. Москвы 
Сергей Лёвкин в рамках 
пресс-тура информаци-
онного центра Правитель-
ства Москвы.

По словам проректора 
по административно-хо-
зяйственной работе МГК 
им. П.И.Чайковского Оле-
га Лянга, воссоздан пер-

воначальный облик 1-го 
учебного корпуса консер-
ватории. Отреставрирован 
Малый зал на 402 зритель-
ских места. Кроме прочего, 
там воссоздана и отрестав-
рирована роспись потолоч-
ного плафона, обнаружен-
ная под слоем штукатурки. 

Также отреставрирова-
ны 3-й учебный корпус и 
Рахманиновский зал на 
264 зрительских места.

Все обновлённые зда-
ния будут полностью при-
способлены для людей с 
ограниченными возмож-
ностями.

Лия ЛЬВОВА

Московской 
консерватории 
возвращают 

исторический облик

Москвичи выберут 
самые красивые фонтаны столицы

m
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На Манежной площади ландшафтные дизайнеры создали арку из цветов

Фонтан «Каменный цветок» появился на Центральной аллее ВДНХ в 1954 году, 
к открытию главной выставки страны
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Веломарафон соверши-
ли Виталий Викторо-
вич Никитин и двое 

его внуков — девятилетний 
Герман и одиннадцатилет-
ний Ян. Выехали из Москвы 
в начале июня, до Мурманска 
добрались 6 июля. Проехали 
2 тысячи км. Инициатор ве-
лопохода — Никитин-стар-
ший. Пускаться в дальние 
странствия на двух колёсах, 
совершая по пути небольшие 
открытия, – его страсть. Дол-
гое время работал учителем 
географии в школе.

— С собой взяли минимум 
вещей, но всё равно получи-
лось 35 кило. В основном из-
за запаса питьевой воды, — 
рассказывает Виталий.

Багаж вёз за собой старший 
Никитин на прицепе.

— Еду готовили сразу 
на несколько дней и вози-
ли с собой. В дороге где 
только не спали: на сено-
вале, в фуре, в заброшен-
ном кафе. Но чаще для но-
чёвки выбирали лес. Отды-

хали в гамаках под тентом.
— Разбивали лагерь побли-

же к населённым пунк там — 
так меньше шансов встретить 
диких животных. От кого 
было не спрятаться, так это 
от комаров. Пользовались на-
родным средством: били друг 
друга крапивой, чтобы пере-
стать чувствовать комариные 
укусы, — говорит Виталий 
Викторович.

— Поездка запомнилась 
тем, что всё время светило 
солнце. В Мурманской об-
ласти был полярный день. 
Засыпать было сначала не-
привычно, — вспоминает Ян. 

— Мы любим ездить на ве-

лосипедах на дальние рассто-
яния, — говорит Герман. 

Оба мальчика учатся в 
школе №2044. Герман окон-
чил третий класс, Ян — пя-
тый.

Почти каждые выходные 
дедушка с внуками трениру-
ются: проезжают 50-70 км. На 
пути в Мурманск эта закал-
ка пригодилась: один раз за 
день проехали почти 120 км.

— От нашего дома до 
ВДНХ через Лосиный Остров 
25 км. Съездили туда и обрат-
но — уже полста накрутили, 
— говорит Виталий Никитин.

Велосипед не единствен-
ное увлечение Германа и Яна. 
Ещё они занимаются бегом и 
кикбоксингом.

Ольга 
КАЛИНКИНА

На клыкастый 
роток накинь 

поводок!
Этим летом Госдума приняла 

закон, наделивший региональ-
ные власти правом запрещать 
самовыгул домашних живот-
ных. Многих собачников реше-
ние законодателей возмутило 
до глубины души.

— Кому, скажите на милость, 
мешает мой пёс, привыкший гу-
лять без поводка? Почему я по 
чьей-то прихоти должна огра-
ничивать его свободу? — кипя-
тится в трубку Нина Васильев-
на из Бибирева. 

По словам читательницы, её 
кокер-спаниель Джек — просто 
ангел во плоти, мухи не обидит, 
не то что человека.

Для каждого из нас, владель-
цев собак, его питомец — самый 
лучший. Мы ради него готовы в 
лепёшку разбиться. Но тот же 
кокер, хоть с виду и душка, при-
знан одной из самых агрессив-
ных собак, нередко нападаю-
щих на людей. Было на эту тему 
целое исследование. Да и во-
обще у собаки, как и у челове-
ка, может быть дурное настро-
ение или, скажем, зуб заболит. 
На ком тогда отыграется пёс, гу-
ляющий сам по себе?

«16 июля, ориентировочно в 
18.30, напротив роддома №11 
моего ребёнка укусила собака. 
Ребёнок сидел на самокате и 
просто пил воду, даже ручками 
не махал. Мимо проходили муж-
чина и две женщины. Их собака 
резко кинулась и укусила маль-
чика в плечо… У ребёнка синя-
ки от укуса и мелкая ранка», — 
написала в сети «ВКонтакте» 
Надежда из района Бибирево. 

А как вам дискуссии, всякий 
раз разгорающиеся по поводу 
очередного пса, кое-как привя-
занного у входа в магазин? Да и 
что привязь, когда люди прохо-
дят в сантиметрах от клыков и 
когтей? Собака на магазинном 
крыльце может до смерти на-
пугать маленького ребёнка, а 
это психологическая травма 
на всю жизнь. Человек потом 
будет шарахаться от собак, а 
они, чуя страх, на него нападать. 
Пёс, дежурящий у магазинных 
дверей, так же как и тот, что гу-
ляет без поводка, — проявления 
безответственности их хозяев. 
Кстати, и по отношению к сво-
им собственным собакам. Ведь 
агрессия животного может вы-
звать аналогичную реакцию че-
ловека — удар палкой или тя-
жёлым башмаком. Нет, что ни 
говори, а пора с самовыгулом 
завязывать.

НИЧЕГО СЕБЕ!

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

    До Мурманска —
на велосипедах

Дед и двое внуков 
из района Северный 

проехали 
2 тысячи километров

Багаж — 35 килограммов — 
вёз старший Никитин на прицепе

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Игорь 
Минаев,
ведущий 
редактор 
«ЗБ»

Мосжилинспекция помогла жильцу дома 46, 
корп. 1, на Изумрудной улице вернуть 35 330 
рублей переплаты за холодную и горячую воду. 

— Житель пожаловался в инспекцию, что 
его управляющая компания задирает цены на 
коммуналку. Наши сотрудники провели про-
верку и установили, что в квартире заявите-
ля нет индивидуальных счётчиков воды, хотя 
технически возможность установить их есть. 
Поэтому плата за воду у него должна рассчи-
тываться по нормативу 1,5. То есть плата за 
1 литр должна была быть в полтора раза до-
роже, чем при оплате по счётчикам, — отме-
тили в инспекции.

Однако сумма в платёжке оказалась всё 
равно завышенной. Выяснилось, что управля-
ющая компания рассчитывала сумму с коэф-
фициентом 2, то есть в два раза дороже. Так 
житель переплачивал три года.

— В постановлении Правительства РФ №354 
от 6 мая 2011 года коэффициент был пропи-
сан 1,5. Однако в 77-м постановлении от 10 
февраля 2004 года в редакции от 2014 года 
был прописан коэффициент 2. Поэтому мы 
рассчитывали плату по коэффициенту 2, — 
объяснили причины такого расчёта в управ-
ляющей компании.

В этом году в законе устранили эти проти-
воречия, и теперь коэффициент везде 1,5. А 
МЖИ обязала управляющую компанию про-
вести перерасчёт. Сумма, которую вернут жи-
телю, пойдёт на оплату коммуналки за буду-
щие месяцы.

Михаил КОФАНОВ

Жителю Лосинки 
помогли вернуть 
переплату за воду

В России стартова-
ла историческая рекон-
струкция похода Алек-
сандра Невского из его 
родного Переславля-За-
лесского в деревню Са-
молву Псковской обла-
сти, в окрестностях ко-
торой произошло знаме-
нитое Ледовое побоище. 
Проект «Александро-
ва дорога» посвящён 
780-летию сражения на 
Чудском озере. В похо-
де принимают участие 
20 «конных дружинни-
ков» и «обоз» — 9 чело-
век. Все участники – из 
клубов исторической ре-
конструкции Владими-
ра, Иванова, других горо-
дов. Им предстоит прой-
ти около 1500 км, по 40 
км в день. По словам ор-
ганизатора похода Миха-
ила Грушина, для разра-
ботки маршрута потре-
бовались консультации 
Института археологии 
РАН. Было установле-
но, что пройти с обозом 
князь мог только через 
Москву, а именно через 
территорию нынешнего 
Лосиного Острова.

— Вся одежда, доспе-
хи, оружие изготовле-
ны строго по историче-
ским образцам, вруч-
ную, — рассказывает 
Михаил Грушин. — Но-
чевать дружине предсто-
ит в шатрах, готовить на 
кострах — вместо охот-
ничьих трофеев исполь-
зуют армейские сухпай-
ки. Конечно, до абсурда 
погружение в прошлое не 
дойдёт — при себе будут 

и аптечка, и мобильники. 
В роли юного кня-

зя — переславский жи-
тель представитель клу-
ба исторической рекон-
струкции «Лебединая 
Сага» Арсений Батраков. 
Для того чтобы достойно 
представлять молодого 
Александра Ярославича, 
Арсений целый год тре-
нировался, осваивал ис-
кусство верховой езды.

Во время остановок в 

городах — Волоколамске, 
Торжке, Валдае и других 
— «дружинники» будут 
принимать участие в бу-
гуртах (групповых сраже-
ниях), продемонстриру-
ют приёмы боя того вре-
мени, например стрельбу 
из лука с коня и метание 
копья-сулицы. 

Завершить поход пла-
нируется в двадцатых 
числах августа.

Алексей ТУМАНОВ

По пути Александра Невского проскакали 
через Лосиный Остров

Маршрут дальнего путешествия 
составил Виталий Никитин

Север встретил Яна (на фото слева) и Германа полярным днём

Вся одежда, доспехи, оружие участников похода изготовлены 
строго по историческим образцам, вручную
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К 
концу лета на Мели-
ховской улице пла-
нируют завершить 
обновление зоны 

отдыха. Проектировщики 
постарались учесть поже-
лания жителей и особен-
ности ландшафта. 

Плавные линии 
тропинок

Сквер площадью 6 гектаров 
граничит с Алтуфьевским за-
казником.

Последний раз эту терри-
торию благоустраивали в 2008 
году. До начала нового благо-
устройства в зоне отдыха были 
лишь одна центральная до-
рожка, несколько тропинок 
для прогулок, лавочки и ка-
чели с горкой для детей. 

По словам Екатерины 
Быковской, руководителя 
проекта обновления скве-
ра, территория требовала ре-
конструкции. Был разрабо-
тан проект, его показали на 
портале «Активный гражда-
нин», жители планы обнов-
ления поддержали. Все рабо-
ты было решено проводить 
по программе «Мой район». 

— Мы разработали проект, 
где у дорожек нет поворотов 
под острыми углами — толь-
ко плавные, в сквере сохране-
но максимум зелени. Объек-
ты соединены между собой, 
словно клетки в организме. 

Какой бы тропинкой вы ни 
пошли, дойдёте куда вам нуж-
но, — говорит Быковская.

Смонтируют 
подиум

Дорожек в сквере будет 
много, даже беговая. Они 
свяжут между собой соба-
чью, спортивную и детскую 
площадки. Основа для них 
уже готова, осталось уста-
новить оборудование. Поч-
ти готов игровой комплекс 
с пандусом для малышей с 
ограниченными возможно-
стями здоровья. Игрушки 
приделали на уровне сидя-
щего в кресле ребёнка. Пол 
площадки — резиновый, 
чтобы дети не поранились.

— В сквере есть возвы-
шенность с видом на реку 
Самотёку. На этом месте 

мы строим смотровую пло-
щадку, чтобы люди любова-
лись дикой природой заказ-
ника. Каркас готов, посте-
лем доски, и будет готово, 
— рассказывает Екатерина. 

Большой навес с лавоч-
ками и качелями по задум-
ке авторов проекта станет 
центральным местом пар-
ка. Для активных пенсионе-
ров поставят подиум. Жите-
ли смогут заниматься здесь 
физкультурой по программе 
«Московское долголетие». 
Главные объекты парка ве-
черами будут подсвечивать-
ся. У входа и в центре скве-
ра сделают туалеты, а для 

спокойствия посетителей 
по всему парку установят 
камеры наблюдения, будет 
и тревожная кнопка вызова 
полиции.

Родители и дети 
будут рады

Татьяна Берёзина, пред-
седатель пункта охраны по-
рядка с Мелиховской улицы, 
очень ждёт детские площадки.

— Моим внучкам девять 
месяцев, с ними нужно где-
то гулять. Жду не дождусь 
нового парка. Девочки под-
растают, скоро захотят рез-
виться на горках и качелях с 

остальными детьми. Думаю, 
многие родители будут рады 
открытию площадок, — по-
делилась Татьяна.

Горный инженер и много-
детная мама Наталья Миш-
кина с Мурановской улицы 
делится ожиданиями:

— В окрестностях моего 

дома никогда не было хоро-
шей собачьей площадки. А 
теперь нам лишь перейти до-
рогу — и мы на месте. Моей 
младшей дочке 10 лет, ей не 
терпится поскорее опробо-
вать новые горки и качели. 
Думаю, вся местная малыш-
ня будет в восторге, — ска-
зала Наталья.

Работы по благоустрой-
ству планируют окончить 
к концу лета. Как и предус-
мотрено программой «Мой 
район», в Бибиреве станет 
больше мест для отдыха на 
свежем воздухе. 

Александр 
БЕЛИЦКИЙ

Сквер в Бибиреве скоро будет не узнать

На берегу 
Самотёки 
обустроят 
смотровую 
площадку

В «Парке Яуза» стартовал сезон концертов
На Певческом поле 

«Парка Яуза» (Заповед-
ная ул., 28) началась серия 
бесплатных концертов. 
Фестиваль «МУЗсезон» 
проходит по инициативе 
председателя Мосгорду-
мы Алексея Шапошнико-
ва. Это совместный про-
ект с «Парком Яуза». 

Здесь у же состоя лся 
концерт классической му-
зыки симфонического ор-
кестра Москвы «Русская 
филармония» под руко-
водством Гаянэ Шилад-
жян. Он исполнил лучшие 
вальсы и польки Штрауса.

— Открытие музыкаль-
ного сезона прошло восхи-
тительно. Все места в ам-
фитеатре Певческого поля 
были заняты, а это и есть 
самое настоящее призна-
ние. Благодаря «Русской 
филармонии», одному из 

лучших коллективов мира, 
и его художественному ру-
ководителю Гаянэ Шилад-
жян гости этого музыкаль-
ного праздника прикосну-
лись к творчеству великого 
Иоганна Штрауса. Искрен-

не надеюсь, что такие кон-
церты в «Парке Яуза» ста-
нут доброй московской 
традицией, — сказал пред-
седатель Мосгордумы.

Префект СВАО Алексей 
Беляев отметил, что бла-

годаря инициативе Алек-
сея Шапошникова в «Пар-
ке Яуза» появилась новая 
культурная точка.

Александр 
ЛУЗАНОВ

На Певческом поле «Парка Яуза» симфонический оркестр Москвы 
«Русская филармония» исполнил лучшие вальсы и польки Штрауса

Все места в амфитеатре были заняты

Благоустройство зоны отдыха на Мелиховской по программе «Мой район» 
планируют завершить этим летом

Екатерина Быковская,
руководитель проекта 
обновления сквера
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В обновлённом сквере будет много дорожек и лавочек

Ближайший концерт 30 июля
Следующий концерт в амфитеатре Певческого поля прой-

дёт 30 июля с 18.00 до 19.00. Прозвучат популярные песни 
советских композиторов в исполнении артистов Молодёж-
ной оперной программы Большого театра России.
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Жи т е л ь  д о м а 
9, корп. 2, на 
С т р е л е ц к о й 
улице Алек-

сей Морозюк пишет в ре-
дакцию: «Рулонный га-
зон у дома со стороны до-
роги почти весь высох. А 
его укладывали в прошлом 
году. Почему за ним никто 
не следит?» В проблеме раз-
бирался «ЗБ».

Сохнуть может 
из-за 

теплотрассы
Осматривать траву возле 

дома на Стрелецкой я от-
правился вместе с Андреем 
Александровым — замести-
телем руководителя по бла-
гоустройству, главным са-
довником ГБУ «Жилищник 
района Марьина роща». На 
газоне растёт около десятка 
деревьев. Своими кронами 
они создают тень, но при 
дождях не пропускают влагу. 
Поэтому трава иногда вы-
глядит жухлой. Интересу-

юсь: может, траве не хватает 
дождевой воды, а «Жилищ-
ник» забывает поливать?

— Как и все газоны в рай-
оне в засушливые дни, мы 
поливаем его ежедневно. 
Причина не в недостат-

ке влаги. Проблемы ско-
рее в некачественной ра-
боте подрядчика, который 
в прошлом году проводил 
здесь благоустройство. У 
рулонных газонов есть га-
рантия, и я уже направил 
письмо подрядчику, чтобы 
он постелил новые рулоны, 
— объясняет Александров. 

По его словам, есть и дру-
гая причина усыхания тра-
вы в городе — проходящие 

под землёй теплотрассы. В 
Москве их очень много. 

— Трава, растущая над 
такими трубами, не выжи-
вет, сколько её ни засеивай, 
ни подкармливай, ни поли-
вай. У нас такой газон есть 
на Шереметьевской улице, 
возле дома 1, корпус 1, — 
говорит Александров.

Помогут 
увлажнить 
палисадник

Полив газонов комму-
нальщики проводят толь-
ко по вечерам. Как поясня-
ет главный садовник, делать 
это днём, в жару, нельзя. 
Во-первых, вода высохнет, 
не успев впитаться в почву, 
а во-вторых, капли, остав-
шиеся на стеблях, как лин-
зы,  концентрируют солнеч-
ные лучи. Из-за этого трава 
попросту начинает гореть.

Воду на полив газонов на 
улицах, во дворах и скве-
рах коммунальщики берут 
из специальных гидрантов. 

Брать воду из общедомовых 
систем им запрещено, ведь 
за неё платят жильцы.

Если кто-то из жильцов 
сам ухаживает за палисад-
ником во дворе, он может 
подключить шланг к крану в 
подвале. Однако перед этим 
нужно получить письмен-
ное согласие большинства 
собственников квартир.

— Но проще будет по-
просить нас, обратившись в 
ближайший диспетчерский 
пункт или позвонив нам по 
телефону. К примеру, по пер-
вой просьбе жильцов с Ок-
тябрьской улицы, 105, при-
езжаем и поливаем, — добав-
ляет Андрей Александров. 

Чтобы росла 
и не желтела

Чтобы трава лучше росла, 
а в жару меньше желтела и 
высыхала, перед посадками 
коммунальщики перекапы-
вают почву и добавляют в 
неё азотосодержащие удо-
брения. Выросшую траву 

косят, когда она достигает 
высоты 10-15 сантиметров. 
Это прописано в постанов-
лении Правительства Мо-
сквы №743-ПП. 

— Если, как хотят не-
которые жители, траву не 
косить вообще, через не-
сколько месяцев она вы-
растет по пояс, — поясняет 
главный садовник. — Одна-
ко в жару мы стараемся не 
скашивать её, чтобы после 
поливов почва дольше оста-
валась влажной.

Покос ведут газонокосил-
ками и триммерами. Пер-
вые используют на откры-
тых пространствах, вторые 
— на труднодоступных 
участках: возле деревьев, 
бордюров, на склонах. По-
скольку и газонокосилка, и 
триммер гудят, в будни на-
чинать косьбу разрешено 
не раньше восьми утра, а в 
выходные — после десяти. 
С 12.00 до 15.00 делают пе-
рерыв, чтобы не шуметь во 
время тихого часа.

Михаил КОФАНОВ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Почему засох газон?

РЯДОМ С НАМИ

ОТРЕАГИРОВАЛИ

На детской 
площадке 
в Бибиреве 

провели уборку
На детской пло-
щадке во дворе 
давно не убира-

ли, урны переполнены. 
Просьба решить данную 
проблему.

Светлана,
ул. Корнейчука, 36а

— Наши сотрудники под-
мели покрытие и очисти-
ли урны от мусора. Детская 
площадка находится в удов-
летворительном состоянии, 
— сообщили в «Жилищни-
ке района Бибирево».

Анастасия 
ФОМЕНКО

 ГБУ «Жилищник района 
Бибирево»: ул. Пришвина, 12, 
корп. 2, тел. (495) 533-0022. 
Эл. почта: gbu_bibirevo@bk.ru

Двор на Молодцова стал достопримечательностью
Старшая по дому 4 на ули-

це Молодцова Светлана До-
бровольская выиграла в кон-
курсе на лучшее цветочное 
оформление двора в Север-
ном Медведкове. 

— Мне давно хотелось как-
то украсить свой двор. Я вы-
садила гортензии, а потом ре-
шила, что лучше не подряд 
всё высаживать, а по проек-
ту, — рассказывает Светлана.

Возле дома пять цветников. 
Особенно хороши те, что сде-
ланы в форме лодки, а также 
альпийская горка. Это ком-
позиция из растений, ко-
торые стелются по земле и 

обложены камнями разных 
форм и размеров.

— У меня есть коллекция 
гортензий, а ещё растут флок-
сы, туи, пионы, лилии, гера-
ни, ирисы, бальзамины, бар-
хатцы. Весной конечно же 
цветут тюльпаны, нарциссы, 
примулы, — говорит Добро-
вольская.

Помимо цветников, двор 
украшают вазоны, арки, пер-
голы, деревянные мельни-
цы, колодец. Есть даже рез-
ная тележка, в которой растут 
цветы. По вечерам у колодца 
и арки работает подсветка. 

— Это сделали мои соседи 

— Евгений, Элэскэр, Гагик 
и Михаил, — поясняет жи-
тельница.

Порой соседи приво зят 
рассаду, но в основном Свет-
лана сама покупает и строй-
материалы, и растения, и удо-
брения.

— Мне нравится то, что я 
делаю. Да и другим тоже. По-
любоваться и сфотографиро-
вать цветники иногда приез-
жают жители других районов, 
— добавляет Светлана. — Это 
их вдохновляет на украшение 
своих дворов.

Михаил 
КОФАНОВ

Трава желтеет вовсе не от недостатка полива

Траву косят, 
когда она 
вырастает 
до 10-15 

сантиметров

На Вересковой 
отремонтировали 

домофон
В подъезде не-
сколько дней не 
работает домо-

фон. Дверь не закрывает-
ся, зайти в подъезд мо-
жет любой желающий.

Светлана,
Вересковая ул., 13

— В 3-м подъезде восста-
новили работу домофона, 
неисправность электро-
проводки устранили. Дверь 
подъезда в настоящее вре-
мя технически исправна и 
плотно закрывается, — рас-
сказали в ГБУ «Жилищник 
района Свиблово».

Анатолий КАЛИНИН

 ГБУ «Жилищник района 
Свиблово»: Берингов пр., 3, 
тел. (499) 180-0164. Эл. почта: 
gbusviblovo@mail.ru

Газон на Стрелецкой, как и все прочие, в засушливую погоду поливают ежедневно

Полюбоваться цветниками Светланы Добровольской приезжают жители других районов столицы
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Рядом с домом 8 на 
Мурановской ули-
це обустроили тро-
туар. Теперь ходить 

здесь можно, не рискуя по-
пасть под колёса автомоби-
ля. Этот случай не един-
ственный, когда для безо-
пасности пешеходов по 
программе «Мой район» у 
домов делают новые тро-
туары.

Раньше была 
народная тропа
Татьяна Оболенская с 

Мурановской улицы рас-
сказывает, что раньше на 
месте тротуара была народ-
ная тропа. 

— Люди протоптали тро-
пинку на газоне. Зимой по 
ней ещё можно было хо-
дить. Но весной и осенью 
из-за луж, грязи пройти 
было невозможно, — го-
ворит Татьяна.

Обходить приходилось 
по проезжей части. Но она 
узкая. Встречные маши-
ны разъезжаются с трудом. 
К тому же по краям часто 
были припаркованы авто, 
из-за которых пешеходы 
выходили на дорогу. 

— А людей тут ходит мно-
го. Здесь проход на улицу 
Конёнкова, корпус началь-
ной школы, поликлиника. 
По дороге шли дети, пожи-

лые люди с палочками. Я 
сама утром на уроки доч-
ку водила. И честно гово-
ря, страшно было выходить 
на дорогу. Того и гляди под 
колёсами окажешься. Ведь 
утром водители спешат и 
могут не заметить пешехо-
да, — говорит Оболенская.

Понадобилась 
пара недель

С просьбой обустроить 
тротуар жители обратились 
в управу района Бибирево. 

— Мы посмотрели: тро-
туар здесь действительно 
нужен. Не должны люди 
ходить по дороге, — пояс-
нили в управе. 

Тротуар напротив дома 15 
обустроили в течение пары 
недель. Сделали его работ-
ники ГБУ «Жилищник рай-
она Бибирево». 

Татьяна Оболенская по 
новой дорожке уже про-
шлась. Выйти на неё мож-
но с пешеходного перехода 
через дорогу на Муранов-
ской улице.

— Конечно, стало сразу 
же удобнее, безопаснее. Те-
перь, наверное, дочка сама 
сможет ходить в школу. И я 
не буду переживать, что она 
попадёт тут под машину, — 
говорит жительница. 

Решение приняли 
быстро

Удобной дорожки для пе-
шеходов не было у домов 
10, корп. 1, и 12, корп. 2, на 
Псковской улице. На уроки 
дети шли по дороге. Мест-
ные жители обратились к 
районным властям. Реше-
ние ждать себя не застави-
ло. Сейчас тротуар почти 
готов. 

У домов 24 и 26 на ули-

це Ленской — другая проб-
лема. Тротуар здесь очень 
узкий. Расширить его было 
нельзя, потому что рядом 
дорога с двусторонним дви-
жением. По краям проез-
жей части водители пар-
куют авто. Машинам, дви-
гающимся навстречу друг 
другу, разъезжаться очень 
сложно.  Если расширить 
тротуар, авто вообще не ра-
зойдутся. А по этой дороге 
в школу возят питание для 
ребят, здесь проезжает ком-
мунальная техника во вре-
мя уборки дворов.

В управе Бабушкинского 
района предложили ввести 
на этом участке односто-
роннее движение. Проехать 
можно будет со стороны 
Ленской улицы в направ-
лении улицы Менжинско-

го. Схему движения должны 
поменять в этом году. По-
сле открытия односторон-
ки можно будет расширить 
тротуар, ведь встречных по-
токов здесь уже не окажется.

Роман НЕКРАСОВ

Дочка сможет 
сама ходить в школу

У домов 
делают 

дополнительные 
тротуары

У двух домов 
на Псковской 

вскоре 
появится 
удобная 
дорожка 

для пешеходов

Сбил мужчину 
на Сигнальном 

проезде
15 июля  в  13.30 

41-летний мужчина , 
управляя автомобилем 
«Опель», ехал по тер-
ритории гаражного ко-
оператива «Лихоборка» 
на Сигнальном пр., 19а. 
Из-за невнимательности 
сбил мужчину 37 лет. По-
страдавшего госпитали-
зировали с закрытой че-
репно-мозговой травмой 
и сотрясением мозга.

Мотоциклист 
пострадал 

на Станционной 
улице

16 июля в начале де-
сятого часа утра 41-лет-
няя женщина за рулём 
«Ниссана» ехала по 
Станционной улице в 
сторону Дмитровского 
шоссе. У дома 8 на Стан-
ционной при перестро-
ении машина столкну-
лась с мотоциклом «Ка-
васаки». Мотоциклист — 
женщина 25 лет — сама 
обратилась в больницу, 
где ей диагностировали 
перелом левой стопы. 

Сбил 
велосипедиста 
на Енисейской

16 июля около 8 часов 
вечера 22-летний курьер 
на «Хёндай» ехал по ули-
це Лётчика Бабушкина в 
сторону Енисейской ули-
цы. В районе дома 1, стр. 
4, на Енисейской маши-
на сбила 20-летнего ве-
лосипедиста. Тот пересе-
кал дорогу в 15 метрах 
от ближайшей регулиру-
емой «зебры». Постра-
давшего госпитализиро-
вали с травмами головы 
и живота.

ОГИБДД УВД по СВАО 

ДТП

Столб, на ко-
тором разме-
щены дорожные 

знаки, установили посе-
редине тротуара. Про-
ход практически пере-
крыт. С инвалидной ко-
ляской проехать тяже-
ло. Необходимо 
перенести столб.

Иван,
Останкинский район

Специалисты «Жилищ-
ника Останкинского рай-
она» перенесли стойку с 
дорожными знаками на 
Сельскохозяйственной 
улице. 

— Работник и пере-
установили стойки с до-
рожными знаками 5.19 
«Пешеходный переход» 
и 3.27 «Остановка запре-
щена» с табличками 8.24 и 

8.2.4 к внутреннему краю 
тротуара, обеспечив бес-
препятственное движе-
ние пешеходов по троту-
ару, — рассказали в «Жи-
лищнике».

Александра КОЛТУН 

 ГБУ «Жилищник 
Останкинского района»: 
ул. Академика Королёва, 4, 
корп. 2, тел. (495) 683-5713

ОТРЕАГИРОВАЛИ

На Сельскохозяйственной улице 
стойке с дорожными знаками нашли другое место

Обращаться лучше письменно
Чтобы около дома обустроили дополнительный тротуар, 

необходимо обратиться в управу своего района. Сделать 
это лучше письменно. В обращении необходимо чётко ука-
зать, где и почему необходимо обустроить тротуар. Если 
возможность проложить дорожку будет, то это сделают в 
тёплое время года, когда в округе проводят ремонт дорог.

Татьяна Оболенская больше не переживает, что девятилетняя Аня может попасть во дворе под машину

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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Читайте «Звёздный бульвар» 
в Телеграме!

Новости Северо-Восточного окру-
га можно читать в мессенджере Те-
леграм. Здесь пуб ликуются статьи 
из свежего номера газеты и замет-
ки, только что написанные наши-
ми корреспондентами. Тематика 
прежняя: общественно-политиче-
ская и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интер-
вью с интересными людьми, криминальная хроника, 
афиша. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/zb_svao.
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Без букета нет празд-
ника. Не лишимся 
ли мы цветочной 
радости в связи с 

западными санкциями 
и закрытием воздушного 
пространства стран Евро-
союза для российских са-
молётов?

Подросли в цене
Цветочные магазины 

по-прежнему радуют изо-
билием: розы, хризанте-
мы, герберы, лилии на лю-
бой вкус. Только вот цены 
подросли. 

— У нас как были цветы 
из Турции, Израиля, Ке-
нии, так и остались, разве 
что какие-то поставки со-
кратились. Правда, давно 
не было цветов из Нидер-
ландов, — заметила про-
давец салона на Шереме-
тьевской.

В другом магазине на этой 
же улице, наоборот, сказа-
ли, что у них много гол-
ландских, а ещё итальян-
ских цветов, однако в сред-
нем стоимость увеличилась 
на 25-30%.

— Проблем с поставка-
ми нет, но нарушена логи-
стика. Соответственно вы-
росли и цены, — пояснили 
консультанты.

Везут 
из Китая

Отечественные 50-сан-
тиметровые розы нашлись 
в магазинчике недалеко от 

станции метро «Бибире-
во» по цене 190 рублей за 
штуку. Я не удержалась и 
решила подарить себе бе-
лую, розовую и красную. 
Рядом были эквадорские 
розы — повыше наших, с 
толстым стеблем и потря-
сающей расцветкой, но 
почти на 100 рублей до-
роже. Из Эквадора были 
также лилии, эустомы и 
даже садовые ромашки, 
по-научному матрикарии, 
которые есть, наверное, у 
каждого второго дачника. 
Кстати, недёшево — 248 
рублей за веточку. Мож-
но было приобрести и гол-

ландские цветы; продавец 
отметил, что их сейчас за-
возят из Китая. 

Заинтересованы 
в нашем рынке
В Национальной ассо-

циации цветоводов со-
общили, что цветочный 
рынок России — один из 
самых крупных в мире, и 
иностранные компании 
заинтересованы в сотруд-
ничестве с нашей страной.

— Импорт цветов не пре-
кращался, скорее, наобо-
рот, увеличился. Сегодня 
около 70% рынка — это 

продукция из Кении и Эк-
вадора — стран, с которыми 
у России сохраняются дру-
жественные отношения, — 
отметил председатель прав-
ления Национальной ассо-
циации цветоводов Алек-

сей Антипов. — С такими 
импортёрами российским 
цветоводам конкурировать 
очень трудно, но меры под-
держки отечественных про-
изводителей сейчас обсуж-
даются. Российские про-
изводители поставляют в 
основном розы. Объясне-
ние простое: именно розы 
предпочитает чуть ли не по-
ловина отечественных лю-
бителей цветов. Поэтому 
наши инвесторы вложились 
именно в это растение. Дру-
гих цветов в России выра-
щивают пока относитель-
но немного. 

Ирина КОЛПАКОВА

70% 
цветочного 
импорта 
поступает 
из Кении 

и Эквадора

Нидерландами 
не пахнет

Приедут ли к нам цветы из других стран, узнал «ЗБ»

ОТРЕАГИРОВАЛИ
В подъезде дома 

на Рижском 
проезде закрепили 

светильник
В нашем подъез-
де, на 10-м эта-
же, рабочие не-

качественно установили 
новый светильник и про-
вода. Просьба сделать 
это как следует.

Роман Харченко,
Алексеевский район

Специалисты районного 
«Жилищника» устранили 
последствия некачествен-
ного ремонта в подъезде 
дома 3 на Рижском проез-
де. Об этом нам сообщили 
в ГБУ «Жилищник Алек-
сеевского района».

— Наши сотрудники 
устранили всё по замечани-
ям, — сказали в «Жилищ-
нике». — Выполнили ра-
боты по закреплению све-
тильников и кабеля.

Максим САФРОНОВ 

 ГБУ «Жилищник 
Алексеевского района»: 
Маломосковская ул., 6, корп. 2, 
тел. (495) 539-5353

Международный шах-
матный форум проходил во 
Дворце гимнастики Ири-
ны Винер-Усмановой при 
поддержке Департамента 
спорта г. Москвы. В шах-
матных баталиях, которые 
продолжались целую неде-
лю, приняли участие около 
1 тысячи шахматистов из 
разных регионов России и 
других стран. 

Многие любители шах-
мат приезжали в Лужники 

целыми семьями не только 
с разных концов Москвы, 
но и из Подмосковья, из 
других городов.

Можно было не только 
понаблюдать за поедин-
ками мастеров и начинаю-
щих спортсменов, но и сра-
зиться с роботом, поиграть 
в огромные напольные шах-
маты, просто пообщаться. 
Желающие приняли уча-
стие в автограф-сессии с 
ведущими шахматистами 
страны и в сеансе одновре-
менной игры с гроссмейсте-
ром Эрнесто Инаркиевым.

Впервые в рамках Moscow 
Open 2022 прошёл «Турнир 
звёзд», где за победу срази-
лись ведущие гроссмейсте-
ры страны. Его победите-
лем стал международный 
гроссмейстер Сергей Ка-
рякин, который в матче 
за 1-е место одержал по-
беду над другим ведущим 
гроссмейстером — Алек-
сандром Грищуком. 3-е ме-
сто у известного гроссмей-
стера Александра Морозе-
вича, который одолел мно-
гократного чемпиона мира 
Анатолия Карпова. 

— Хотя Карпову и не уда-
лось победить, он доказал 
своим поклонникам, что 
по-прежнему в строю, — 
рассказал международный 
гроссмейстер и коммента-
тор турнира Сергей Ши-
пов. — Шахматисты тако-
го калибра, как он, себя ещё 
покажут. Играл он мощно. 
Но Карякин оказался силь-
нее всех.  

Тренер Дарья Муслимо-
ва из посёлка Раздоры Мо-
сковской области привез-
ла на турнир своего учени-
ка, восьмилетнего Роберта 

Тер-Григоряна. Говорит, 
мальчик играет меньше 
года, но подаёт очень боль-
шие надежды.

— У нас дома и дедушка, 

и папа в шахматы играют, 
они меня и научили, — гово-
рит мальчик. — Обязатель-
но буду гроссмейстером!

Алексей ТУМАНОВ

Международный шахматный форум 
прошёл в Лужниках

СПОРТ

ЗВОНИТЕ! 
ПИШИТЕ! 

 (499) 647-6831, 
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный 
бульвар» 
вместе! 

 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить проблему? 

Отечественные производители пока поставляют на рынок в основном розы

Победителем «Турнира звёзд» стал международный гроссмейстер 
Сергей Карякин
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В 
группе Бабушкин-
ского района соц-
сети «ВКонтакте» 
многие пользо-

ватели жалуются, что их 
обвешивают на Лосино-
островском рынке и под-
совывают гнилые ягоды. 
Так ли это и что делать, 
если продавец вас обма-
нул, разбирался«ЗБ».

В супермаркете 
дешевле 

и без обмана?
Изучаю посты в группе: 

несколько человек возму-
щены ценами на черешню 
(500 рублей за килограмм) 
и тем, что нельзя выбрать 
ягоды самому.

«Просишь ровно полки-
ло, чтобы на 250 рублей по-
лучилось, выходит на 300. 
Или обвешивают постоян-
но: домой приходишь, смо-
тришь, а вес меньше, чем 
заявленный продавцом», 
— пишет одна из участниц 
обсуждения. 

Другие жители Бабуш-
кинского района её под-
держивают, советуют вы-
бирать черешню в супер-
маркетах: мол, там дешев-
ле и без обмана.

С ягодой повезло
Лосиноостровский ры-

нок небольшой и довольно 
уютный, больше напоми-
нает базар в провинциаль-
ном городке. В четверг ве-
чером народа здесь доволь-
но много. Овощи и фрукты 
продают и вокруг здания, 
и в крытом торговом ряду. 
Черешни — огромное ко-
личество. Отборная, боль-
шая ягода — 350 рублей за 
килограмм, среднего раз-
мера — 300, есть даже за 
150, но маленькая и чахлая. 

У лотков, которые рас-
положены по периметру 
здания, более оживлённо. 
Пришлось даже отстоять 
небольшую очередь. Про-
давщица ловко бросает то-
вар на весы, молниеносно 
отсчитывает деньги. По-

жилой мужчина передо 
мной просит взвесить 200 
граммов черешни — ни-
каких проблем, я заказы-
ваю полкило. Продавщи-
ца предлагает взять на 180 
рублей.

Затем иду в торговый 
ряд, там народа меньше, 

поэтому продавцы ведут 
себя активнее: каждый 
зазывает к себе. Покупаю 
ещё полкило крупной че-
решни по 350 рублей и за-

одно и клубнику по 280.
Придя домой, взвеши-

ваю покупки. Там, где бра-
ла на 180 рублей, должно 
быть 600 граммов, но весы 
показывают 576. Вес вто-
рого пакета — 492 грам-
ма, а клубники — 485. Всё 
немного меньше заяв-

ленного, но не критично. 
Зато и черешня, и клубни-
ка очень сладкие, не срав-
нить с магазинной. Гни-
лой не попалось ни одной. 

Требуйте 
компенсацию

Но что же делать, если 
вас, как и участников дис-
куссии в соцсети, обману-
ли на рынке?

В территориальном от-
деле Роспотребнадзора по 
г. Москве в СВАО совету-
ют прежде всего попробо-
вать решить вопрос с про-
давцом мирно. Попросить 
повторно взвесить товар, 
а гнилые продукты заме-
нить на хорошие. 

— Если продавец отказы-
вается это делать, стоит на-
писать претензию в админи-
страцию рынка, — говорит 
Ирина Тарасенко, руково-
дитель территориального от-

дела. — Претензия подаёт-
ся или в администрацию, и 
тогда нужно попросить вхо-
дящий номер, или почтой, 
или в книгу отзывов. Не за-
будьте сделать для себя ко-
пию или фото документа. 

По словам Ирины Тара-
сенко, если вопрос не ре-
шился, покупатель может 
обратиться в Роспотребнад-
зор с жалобой на наруше-
ние его прав для привле-
чения продавца-наруши-
теля к административной 
ответственности.

 Заявление можно от-
нести лично либо отпра-
вить его через Интернет на 
официальном сайте Рос-
потребнадзора. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В поисках гнилых ягод
Наша корреспондент проверила жалобу покупателей на Лосиноостровский рынок

ЗАКОН В ИНТЕРНЕТЕ

Интернет плотно во-
шёл в нашу жизнь. Но не все 
знают о правовых послед-
ствиях активности в Сети. 
Объяснять их будет в сво-
ей авторской колонке по-
чётный адвокат из Бутыр-
ского района, специалист по 
цифровому праву, член сто-
личной коллегии адвокатов 
Рубен Киракосян.

Репост фото 
может облегчить 
ваш кошелёк

Поговорим об авторском 
праве на фотографию. Его 
можно защитить, например, 
техническими средствами, с 
помощью нанесения на фото 
так называемых водяных зна-
ков, или проставлением зна-
ка защиты авторского права.

Это не запрещает свобод-
ный просмотр фотографий, их 
скачивание и хранение для 
личных целей. Но если имел 
место репост, публикация ска-
чанной фотографии или её 
фрагмента на своём сайте, в 
личном аккаунте в соцсети, 
на платформе аудиовизуаль-
ного сервиса или в СМИ, пе-
репостивший обязан указать 
имя автора и источник заим-
ствования. 

Мне приходилось в своей 
практике сталкиваться с пре-
тензиями как реальных авто-
ров снимков, так и мнимых. 
Так, однажды информацион-
ное агентство опубликова-
ло в качестве иллюстрации 
к редакционной статье ши-
роко распространённую фо-
тографию. Через год в агент-
ство «прилетела» претензия 
о нарушении авторских прав. 
При этом не было предъявле-
но бесспорных доказательств 
авторства, если не считать от-
дельных элементов сходства. 
Этого оказалось недостаточ-
но, вопрос был закрыт.

Но если человеку удаётся 
доказать своё авторство, то 
практика показывает, что за 
одно фото он может в среднем 
взыскать 5-7 тыс. рублей по 
мировому соглашению. Если 
же дело дойдёт до суда, то к 
этой сумме могут добавиться 
компенсация морального вре-
да и судебные издержки на 
экспертизы, адвоката.

 У вас есть вопросы? 
Пишите: zb@zbulvar.ru

Покупатель может обратиться 
в Роспотребнадзор с жалобой 

на нарушение его прав

ре
кл

ам
а 

09
29

Если возникли сомнения в качестве и количестве покупки, попросите продавца взвесить её повторно и заменить плохой товар

07
98

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то 
помогли вы, напишите нам об этом. Есть ещё много 
людей, которым нужна помощь!
Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Звёздный бульвар»)

Давайте поможем 
друг другу!

Группа волонтёров из 
СВАО помогает со-
бирать средства ре-
абилитации, лекар-

ства и гостинцы для ин-
валидов и пожилых людей, 
в том числе в отдалённых 
регионах.

Нуждаются 
здесь и сейчас

Главные адресаты помо-
щи — несколько десятков 
инвалидов и пожилых лю-
дей, которые живут в при-
ютах для бездомных в селе 
Лотошине недалеко от Во-
локоламска, в деревне под 
Егорьевском, а также в Тве-
ри и области.

Некоторые нуждающие-
ся проходят длительное ле-
чение в больницах Москвы 
и Подмосковья.

Например, слепая бездо-
мная бабушка Лида, поте-
рявшая всех родных, уже 
более полугода находит-
ся в стационаре Солнеч-
ногорска. Бабушка Татья-
на, трудяга и профессио-
нальный повар, обманутая 
в своё время мошенника-
ми, уехала из центра вре-
менного пребывания для 
бездомных в дом преста-
релых под Дмитровом. Ещё 
не старой, но из-за травмы 

полностью обездвиженной 
женщине Татьяне добрые 
люди помогли попасть на 
лечение в одну из больниц 

Москвы. Всем им нужны 
средства гигиены. По мере 
возможности доброволь-
цы снабжают ими женщин.

— Средства реабилита-
ции людям с ограничения-
ми здоровья положены бес-
платно по индивидуальной 

программе реабилитации, 
но в случае с бездомными 
всё осложняется, — расска-
зала волонтёр из Марьиной 
рощи Ольга. — Часто в при-
юты попадают люди без до-
кументов, на восстановле-
ние которых и оформление 

инвалидности уходит вре-
мя, а памперсы и пелёнки 
нужны беспомощному че-
ловеку здесь и сейчас.

Запас 
практически 

иссяк
Лето — для волонтёров 

непростое время. Мно-
гие разъезжаются на от-

дых, жертвователей стано-
вится меньше. Сейчас за-
пас средств реабилитации 
иссяк, не с чем навестить 
даже отдельных пациен-
тов в больнице, не говоря 
уже о визите в приюты на 
несколько десятков коек.

Инвалидам очень нужны 
памперсы начиная от 3-го 
размера и выше, впитыва-
ющие пелёнки 90х60 см, 
гигиенические салфетки 
большого размера, пенки, 
сухие шампуни для ухода 
за лежачими больными, пе-
ревязочный материал: ши-
рокие марлевые салфетки, 
бинты, вата.

Отдельное спасибо ска-
жут одинокие люди за слад-
кие гостинцы к чаю: самое 
простое печенье, сушки, зе-
фир, вафли.

Передать необходимые 
инвалидам средства и го-
стинцы можно, связавшись 
с волонтёром Ольгой в мес-
сенджере по тел. 8-965-386-
6259.

Ольга 
СОКОЛОВА

Люди, которым трудно

Обитателям 
приютов нужны 

лекарства 
и средства 
гигиены

Пожилым и инвалидам из глубинки помогают волонтёры из СВАО

ре
кл

ам
а 
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ФОТОФАКТ

Москва помогает ЛНР

Гуманитарный груз привезли из столицы в населённый пункт Приволье под Лисичанском. 
Фото сделал наш корреспондент Артур Новосильцев 

Приют для бездомных людей в селе Лотошине под Волоколамском — один из адресов доброго участия

Ел
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25 июля — День со-
трудников орга-
нов следствия 

РФ. Мы воспользовались 
поводом и побеседовали с 
руководителем Следствен-
ного управления по СВАО 
Главного следственного 
управления СК России по г. 
Москве Сергеем Бадулиным.

Приговорили 
к 13 годам 
колонии

Недавно расследовалось 
уголовное дело в отноше-
нии двадцатилетнего ино-
странца, проживавшего на 
территории Алексеевско-
го района. Через социаль-
ные сети он вёл переписку с 
малолетними москвичками. 
Писал школьницам со свое-
го аккаунта, представляясь 
шестнадцатилетним парнем. 
Втирался к девочкам в дове-
рие, признавался в нежных 
чувствах и получал от них 
интимные фото и видео, по-
сылая в ответ свои скабрёз-
ные фотографии.

— Изучили его переписку 
в социальной сети и устано-
вили потерпевших девочек. 
По результатам расследова-
ния уголовное дело рассмо-
трено в Останкинском рай-
онном суде, вынесен обви-
нительный приговор и на-
значено наказание в виде 
13 лет лишения свободы в 
колонии строгого режима, 
— рассказывает Сергей Ба-
дулин.

Ещё один любитель 
перепи сок с несовершен-
нолетними обосновался в 
Останкинском районе. На 
след 42-летнего мужчины 
было непросто выйти: он 

работал в IT-сфере и уме-
ло шифровался под фейко-
выми аккаунтами, заходил 
в Интернет через незареги-
стрированные сим-карты. 

Оперативники установи-
ли платёжные системы, ис-
пользуемые мужчиной, а в 
последующем абонентские 
номера и места его пребы-
вания в Москве, в Москов-
ской и Владимирской обла-
стях, откуда совершались 
преступные деяния. 

— Мужчину задержали и 
предъявили ему обвинение. 
Установлено 14 пострадав-
ших малолетних девочек, в 
том числе жительниц Остан-
кинского района. Следова-
тели тщательно проверяют 
переписку виновного 
во всех используемых 
им мессенджерах и со-
циальных сетях. След-
ствие продолжается, — 
говорит Бадулин.

Поймали 
подростков-
экстремистов

Пристальное внима-
ние следователи уделя-
ют преступлениям, со-
вершённым в составе орга-
низованных групп. 

— Семнадцатилетний 
подросток в 2020 году соз-
дал экстремистскую орга-
низацию, где по его задум-
ке подростки должны были 
убивать бездомных и беспо-
мощных людей. Он разрабо-
тал устав организации, об-
ряд посвящения и присягу. 
Всё это опубликовал в мес-
сенджере, к нему присоеди-
нялись единомышленни-
ки, с которыми он обсуждал 
тему насилия, — говорит ру-
ководитель Следственного 
управления по СВАО.

Одну из преступных ак-
ций он устроил в конце 2020 
года в Северном Медведкове. 
Вместе с тремя подростками 
спровоцировал конфликт с 

компанией сверстников. Их 
жестоко избили. По горячим 
следам преступную деятель-
ность этой группы оператив-
но пресекли и нашли орга-
низатора. 

— В ходе отработки участ-
ников группы установлено, 
что несколько из них совер-
шили преступления. Один 
участвовал в массовой драке 
на территории Кунцевского 
района, а второй в Новогире-
еве порезал мужчину ножом, 
— говорит Сергей Бадулин.

Также с особой кропот-
ливостью следователи рас-
сматривают уголовные дела 
в отношении родителей, ко-
торые не проявляют при-
стального внимания к вос-
питанию детей.

Доигрались
Также на контроле 

дела, связанные с не-
законными азартны-
ми играми. Недавно 
Бутырский межрайон-
ный следственный от-
дел направил в суд уго-
ловное дело в отноше-
нии восьми человек, не-
законно организовавших 
на улице Леваневского 
подпольный клуб с ис-
пользованием игрового 
оборудования.

— В ходе следствия 
установлены администра-
торы, охранники, а также 
операторы-кассиры игро-
вого клуба, которые дали 

подробные показания о по-
рядке функционирования 
клуба, о суммах незаконной 
прибыли, — заключил ру-
ководитель Следственного 
управления по СВАО.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Казино в Лианозове 
теперь не работает

Попалась на липовом 
студенческом 
в Алексеевском

Во время проверки проездных 
документов в трамвае на марш -
руте №11 по проспекту Мира у 
контролёров вызвал подозре -
ние студенческий билет, предъ -
явленный одной из пассажирок. 
Экспертиза подтвердила опасе -
ния: документ оказался фаль -
шивым. Задержанная 27-летняя 
жительница призналась, что ку-
пила подделку через Интернет, 
а потом по фальшивому студен -
ческому по льготной цене при -

обрела проездную карту. Воз -
буждено уголовное дело. 

Пресекли сбыт крупной 
партии наркотиков 

В полицию поступила информа-
ция о крупной партии наркотиков, 
которую собирались продавать в 
округе. Оперативники задержали 
подозреваемого на Свободном про-
спекте. В рюкзаке 22-летнего муж-
чины нашли свёртки с мефедроном 
массой более 2,5 кг. При обыске в 
квартире задержанного полицей-
ские обнаружили весы, изоленту 
и пакеты. Возбуждено уголовное 

дело, наркоторговцу грозит пожиз-
ненное заключение.

Украл телефон 
в Ярославском

Молодая москвичка забыла теле-
фон в торговом центре на Ярослав-
ском шоссе. Когда вернулась, гадже-
та на месте уже не было. Девушка об-
ратилась в полицию, и вскоре стражи 
порядка задержали подозреваемого 
на Лосевской улице. Это 56-летний 
местный житель. Возбуждено уго-
ловное дело. За кражу ему может гро-
зить до пяти лет лишения свободы.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА «02»

Нехорошую 
переписку 
с детьми 

вели жители 
Алексеевского 
и Останкинского

О раскрытии громких преступлений 
рассказал глава Следственного 

управления по СВАО

Ваш «Звёздный бульвар» 
(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
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В 
редакцию обратил-
ся житель района От-
радное Владимир. Он 
рассказал, что в доме 

4 на Каргопольской улице — 
неполный комплект пожар-
ных рукавов. Куда пропадает 
оборудование для тушения 
пожаров, кто отвечает за по-
жарные шкафы и как пользо-
ваться рукавом из приквар-
тирного холла в случае пожа-
ра, разбирался «ЗБ». 

В наличии 
и готовы к работе

Пожарные шкафы распо-
ложены в приквартирных 
холлах или на лестничных 
клетках, начиная с пятого 
этажа и выше. За дверцей — 
одна или две трубы.

— Согласно правилам по-
жарной безопасности к тру-
бам всегда должны быть под-
ключены пожарные рукава. 
На конце рукава должны 
быть пластиковый либо алю-
миниевый ствол и вентиль в 
исправном состоянии. Так-
же по правилам в пожарном 
водопроводе всегда должна 
быть вода, — рассказал стар-
ший дознаватель 1-го РОНПР 
Управления по СВАО ГУ 
МЧС России по г. Москве 
майор внутренней службы 
Станислав Скалацкий.

Проверить наличие воды 
несложно. Надо посту-
чать по трубе: если раздаст-
ся звонкий звук, воды нет; 
если приглушённый, значит, 
вода есть.

— Пожарные рукава долж-
ны быть не только в нали-
чии, но и аккуратно сложе-
ны. К тому же периодически 
их необходимо проверять. 

Сотрудники управляющей 
компании должны перема-
тывать их на другое ребро, 
чтобы не слёживались, — 
говорит майор Скалацкий. 

Кражи редко, 
но происходят

Как рассказали в управе 
района Отрадное, пожарные 
рукава в домах, как правило, 
на месте. Но изредка кражи 
всё-таки случаются.

Так, в начале июня участ-
ковые района Северное Мед-
ведково совместно с сотруд-

никами уголовного розыска 
с помощью камер видеона-
блюдения задержали группу 
лиц, промышлявших подоб-
ными кражами.

— Было похищено бо-
лее 100 пожарных рукавов 
из жилых домов на проезде 
Шокальского, улицах По-
лярной, Тихомирова. Кра-
жи происходили на протяже-
нии нескольких дней, — го-
ворит Станислав Скалацкий.

Подозреваемых, троих 
мужчин, задержали. Вы-
яснилось, что похищенное 
имущество они сбывали на 
строительном рынке в ближ-
нем Подмосковье по 200 
руб лей за рукав при сред-
ней рыночной цене 2 тыс. 
рублей. Большая часть ру-
кавов изъята. Возбуждены 
уголовные дела.

Если вы стали свидетелем 
кражи, необходимо срочно 
позвонить в полицию. Если 
же жильцы обнаружили, что 

рукава в шкафах не в полном 
комплекте или заржавел по-
жарный вентиль, нужно об-
ратиться с жалобой в управ-
ляющую компанию, а если 
коммунальщики бездейству-
ют, в управу.

Прежде всего 
звоните 

по номеру 101
В случае возникновения 

пожара необходимо обесто-
чить квартиру, раскатать ру-
кав в холле, протянуть в го-
рящее помещение, вернуть-
ся обратно, чтобы открыть 
вентиль, отыскать ствол и 
постараться ликвидиро-
вать горение. После туше-
ния нужно закрыть вентиль, 
чтобы не затопить соседей.

— Самостоятельно дей-
ствовать можно, только если 
очаг горения небольшой, а 
задымление не сильное, — 
рассказывает Скалацкий. — 

Прежде всего необходимо 
позвонить по номеру 101 и 
сообщить о происшествии.

Станислав Скалацкий 
служит в МЧС 12 лет. Он 
помнит только два случая, 
когда горение на начальной 
стадии удалось ликвидиро-
вать с помощью пожарных 
рукавов.

— При пожаре в Ярослав-
ском районе жилец снизу 
протянул рукав в свою квар-
тиру и подал воду на горя-
щую лоджию. Второй случай 
был в Бабушкинском районе. 
Маленький ребёнок играл за-
жигалкой и поджёг кровать. 
Его бабушка не смогла среа-
гировать оперативно: спала в 
соседней комнате. Сработа-
ла пожарная сигнализация, 
прибежали соседи, вывели 
ребёнка и пенсионерку из 
задымлённой квартиры и с 
помощью рукава смогли по-
тушить пламя.

Анна ГОНЧАРОВА

Рукав можно 
пускать в ход, 
только если 
очаг горения 
небольшой
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Огонь 
на Мала хитовой 

потушили 
быстро

Вечером 20 июля 
жители дома 13 на 
Малахитовой улице 
почувствовали за-
пах гари в подъезде 
и вызвали пожарных. 
Оказалось, что горела 
обшивка двери одной 
из квартир на третьем 
этаже. Пламя быстро 
проникло в квартиру, 
площадь возгорания 
составила 10 кв. ме-
тров. Сотрудники МЧС 
оперативно ликвиди-
ровали пожар. Жиль-
цов на месте не было, 
никто не пострадал. 
Предположительная 
причина пожара — 
поджог.

В Отрадном 
горел 

электрощит

Утром 18 июля по-
жарно-спасательные 
подразделения при-
были на Отрадную 
улицу. В доме 10 за-
горелся подъездный 
электрощит. Пожар 
быстро потушили. По-
страдавших нет. При-
чина происшествия — 
неисправность элек-
тропроводки. 

Анна 
ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

За неделю в округе 
произошло 
9 пожаров. 
Погибших 

и пострадавших нет

Пожарные рукава продавали 
за бесценок

Как быть, если из дома пропало оборудование для тушения пожаров

Майор внутренней службы Станислав Скалацкий показывает, как должен выглядеть образцовый пожарный шкаф

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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К аменный храм Ри-
зоположения Пре-
святой Богородицы 
в Леонове постро-

или 300 лет назад на месте 
деревянной церкви. Торже-
ства по случаю 300-летия 
храма прошли в парке «Сад 
будущего». С юбилейной 
годовщиной прихожан и 
причт храма поздравил пре-
фект СВАО Алексей Беля-
ев. Он передал церкви боль-
шой напрестольный крест.

Холсты 
с росписями 
приклеивали 
к стенам

Владелец усадьбы Лео-
ново Василий Хованский 
выстроил каменный храм в 
1722 году в благодарность за 
то, что император Пётр I от-
менил ему смертный при-
говор «за кутёж и кощун-
ство». А до того тут стояла 
церковь деревянная.

— Па вел Гри г орь е-
вич Демидов, владевший 
усадьбой, был выдающим-
ся меценатом и учёным-
натуралистом, — расска-
зывает настоятель храма 
протоиерей Андрей Рах-
новский. — Но его стал 
раздражать колокольный 
звон, и богослужения пре-
кратились. Храм стоял за-
крытым с 1800 по 1859 год 
и постепенно разрушался. 
В годы войны с Наполе-
оном храм постигло ещё 
одно несчастье: францу-
зы разорили его, а в бело-
каменных стенах устрои-
ли конюшню. Старинные 
иконы были утрачены. 

Службы в храме возобно-
вились в 1859 году. На тот 
момент усадьбой владел фа-

брикант Молчанов. Он ве-
лел отреставрировать храм. 

— Тогда роспись делали 
на холстах, которые затем 
приклеивались к стенам, 
— говорит настоятель. — 
По старой штукатурке рас-
писать храм не было воз-
можности. Судьба тех хол-
стов неизвестна; возможно, 
каким-то чудом некоторые 
из них попали в музеи. 

Последними усадьбой 
Леоново владела семья Ка-

пустиных. Именно их ста-
раниями и были собраны 
исторические и краевед-
ческие сведения и в 1908 
году издана книга об исто-
рии храма и прилегающей 
к нему местности. 

Священника 
арестовали за 

«антисоветскую 
агитацию»

В 1917 году церковь в Ле-
онове опять подверглась 
разорению — на этот раз 
большевиками. Один из 
клириков, Павел Фели-
цин, в 1937 году был аре-
стован за «антисоветскую 
агитацию». Фелицин умер 
в лагерях. 

В 1943 году на террито-
рии  храма снималась сце-
на для фильма о Зое Кос-
модемьянской. 

— Рядом находится Ки-
ностудия имени Горького 
— видимо, локация была 
удобной. Мы сами на-
шли этот фильм и сдела-
ли скриншоты для исто-
рии, — говорит настоя-
тель. — Эти кадры будут 
представлены на фотовы-
ставке, организованной к 
юбилею храма.

Георгиевский 
крест 

солдата Михаила
В храме сохранилось 

много старинных икон.
— У нас есть иконы с 

очень интересной истори-
ей. Например, икона Ар-
хангела Михаила, которая 
традиционно находится в 
правом приделе церкви. 
На ней висел Георгиев-
ский крест, сбоку, на це-
почке. Один из наших при-
хожан заинтересовался: что 
это? Посмотрели, а с обрат-
ной стороны выгравиро-
ван какой-то номер. При-
хожанин выяснил в исто-
рических архивах, кому он 
принадлежал. Оказалось, 
что этот крест был выдан за 
храбрость солдату, который 
в Первую мировую войну не 
покинул поле боя, продол-
жил находиться в секрете и 
передавать своим сведения 
о противнике. И звали его 
тоже Михаил. 

Чаепития 
с прихожанами
— Мы уже три года ремон-

тируем храм, чтобы он пред-
стал таким, каким был в XVIII 
веке. Храм открыт для при-
хожан, несмотря на длитель-
ный ремонт, — говорит прото-
иерей. — У нас работают биб-
лиотека, детская воскресная 
школа, школа для взрослых, 
клуб для верующей молодё-
жи, пункт социальной помо-
щи. Вместе изучаем Писание и 
обсуждаем наши дела, напри-
мер волонтёрскую деятель-
ность. Специально для при-
хожан возле церковной лавки 
выделено помещение, где мы 
проводим чаепития, поздрав-
ляем прихожан с именинами. 

Ирма КОТИЯР 

ЖИЛИ-БЫЛИ

Храм, который построил гуляка
История 300-летней церкви в Ростокине полна приключений и драматизма

При храме есть 
клуб 

для верующей 
молодёжи

08
09

Владелец усадьбы Леоново Василий Хованский выстроил каменный храм в 1722 году. 
А до того тут стояла деревянная церковьНастоятель храма протоиерей Андрей Рахновский
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В 
2022 году исполня-
ется 100 лет со дня 
образования СССР. 
В честь знамена-

тельной даты в кинотеатре 
«Художественный» состоя-
лось торжественное откры-
тие кинофорума «Друга я 
никогда не забуду, если с 
ним подружился в Москве». 
На нём можно бесплатно 
посмотреть фильмы, сня-
тые в разных республиках 
СССР.

На открытие пришли 
многие советские и рос-
сийские актёры. В их чис-
ле — народный артист Рос-
сии Александр Галибин, ко-
торому смог задать вопро-
сы «ЗБ».

Энциклопедия 
эпохи

— Александр Вла-
димирович, почему вы 
сегодня здесь? Но-
стальгия по старым 
фильмам?

— На мой взгляд, 
кино, снятое в СССР, 
– подлинная энци-
клопедия целой эпо-
хи. Великие мастера 
не просто показыва-
ли жизнь советских 
людей, они сред-
ствами кино точ-
но передавали дух 
и энергию своего 
времени. Совет-
ское кино было 
кузницей талан-
тов, где интерна-
ционализм креп-
ко сплачивал ре-
жиссёров и актё-
ров, операторов 
и художников. В 
республиках Со-

ветского Союза стали возни-
кать национальные киносту-
дии, был мощный взаимооб-
мен, который обогащал нас 
всех. Мы все дружили, езди-
ли друг к другу в гости, а на 
телеэкранах появлялись са-
мобытные фильмы. 

Отец часто брал 
на «Ленфильм»
— Насколько я знаю, с 

миром кино вас познако-
мил отец…

— Да, он работал декорато-
ром на студии «Ленфильм», так 
что с изнанкой кинематографа 
я познакомился в раннем дет-
стве. Что такое съёмочная 
площадка, я знал не 

понаслышке: отец меня часто 
брал с собой. Но когда я объя-
вил родителям, что намерева-
юсь поступать в театральный, 
они были, мягко говоря, про-
тив. Особенно отец.

— Чем отличается 
киносъёмочный процесс 
советских времён от со-
временного?

— Более тщательным от-
ношением к самому произ-
водству. И более глубоким 
знанием профессии, кото-
рым отличались режиссё-
ры, актёры, реквизиторы, 
художники. Всем участни-
кам съёмочного процесса 
было присуще более вни-
мательное вглядывание в 

человека. 

— На открытии кино-
форума многих знакомых 
увидели?

— Да, многих, в том числе 
тех, кого не видел уже мно-
го лет. Был рад повстречать 
Светлану Тому, Ларису Лу-
жину, Евгения Герасимова. 

Снял семейную 
комедию

— Чем вы сегодня за-
нимаетесь?

— Я увлёкся детско-юно-
шеским кино. Мне кажет-
ся, это очень актуально. Не-
давно на экраны вышла моя 
семейная комедия «Мару-
ся Фореva!». Вообще, наш 
современный детский ки-
нематограф какой-то сла-
щавый, что ли. К ребёнку 
перестали относиться как 
к личности, с ним даже не 
разговаривают как с чело-
веком, который совершает 
поступки. Мне как режис-
сёру хотелось показать, что 
детское кино может стать 
таким путём к маленькому 
человеку. Несмотря на то 
что фильм смотрится лег-
ко, там подняты вопросы, 
которые позволяют ребёнку 
после выхода из зала заду-
маться о разных проблемах.

— Вас можно увидеть 
и на сцене.

— Роли разные. Так, в 
Школе современной пье-
сы в спектакле «Лон-
донский треугольник» 
играю Николая Ога-
рёва. Это мелодрама 
о взаимоотношени-
ях великих деятелей 
культуры: Алексан-
дра Герцена, Нико-
лая Огарёва и На-
тали Тучковой, 
которая сначала 
была женой Ога-
рёва, потом — Гер-

цена. Очень атмо-
сферный спектакль 

с музыкальными 
композициями Шо-

пена, декорациями, 
костюмами позапро-
шлого столетия.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Народный артист России — о старом кино и о новых работах

АЛЕКСАНДР ГАЛИБИН: 
 Родители были против 
моего поступления 

в театральный

ПЕРСОНА

Современный 
детский 

кинематограф 
какой-то 
слащавый

ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много 
любопытного. «ЗБ» представляет подборку новостей, 

опубликованных в районных интернет-газетах.

Студент из Ростокина 
создал онлайн-игру

Студент экономического факультета 
РГСУ Олег Бахтадзе-Карнаухов создал 
интерактивную онлайн-игру для обучения 
школьников и студентов основам инфор-
мационной безопасности и выиграл грант 
в конкурсе Росмолодёжи, пишет газета 
«Ростокинская панорама».

При школе «Марьина Роща» 
появилась сити-ферма

В детском саду при школе «Марьина 
Роща» открыли сити-ферму. Она представ-
ляет собой прозрачный куб, в котором 
можно детально рассмотреть цветение 
растений. Об этом пишет газета «Марьи-
на Роща».

В Лосином Острове заметили 
краснокнижного поручейника
Редкий вид птиц, занесённый в Красную 

книгу Московской области, — поручейник 
— был замечен в национальном парке «Ло-
синый Остров», сообщает газета «Ярослав-
ский вестник».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

«Марьина 
Роща»

Все новости 
района: 

«Ростокинская 
панорама»

Все новости 
района: 

 «Ярославский 
вестник»

ре
кл

ам
а 
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ГБУ «Спортивно-досуго-
вый центр «Кентавр» до 15 
августа принимает заявки 
на участие в фестивале-кон-
церте «Играй и пой, гармонь 
любимая», который состо-
ится 20 августа в парке «Ба-
бушкинский» (ул. Менжин-
ского, 6, стр. 3). 

Участниками концерта 
приглашают стать всех, кто 
играет на гармони, баяне, 
аккордеоне, — как солистов, 
так и народные ансамбли. 
Выступление должно пред-
ставлять собой целостный 
номер, не превышающий 
четырёх минут по длитель-

ности (частушка, песня, 
наигрыш или инструмен-
тальная композиция). Уже 
известно, что открывать фе-
стиваль будет казачий ан-
самбль из Лианозова. Кро-
ме парка «Бабушкинский», 
партнёрами фестиваля ста-
ли дом культуры «Юность» 
и школа «Аккордеон клуб».

Возраст участников не 
ограничен, участие бесплат-
ное. Тел. для связи: 8-916-
400-7480.

Эл. почта: gbu.sdckentavr@
rambler.ru, sdc-kentavr@svao.
mos.ru.

Лия ЛЬВОВА

На улице Менжинского 
состоится фестиваль-концерт 

«Играй и пой, гармонь любимая»

РИ
А 
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В 
столице завершил-
ся экскурсионный 
конкурс «Покажи 
Москву!». Одним 

из его победителей стала 
жительница района Север-
ный Ирина Кувалдина. О 
своём маршруте она рас-
сказала «ЗБ».

История усадьбы 
началась при 
Иване Грозном
Ирина Кувалдина — ме-

неджер по обучению. Два 
года назад решила полу-
чить дополнительное об-
разование по специально-
сти «экскурсовод» и начала 
проводить экскурсии для 
жителей и гостей столицы.

— Мне всегда нравилось 
читать истории о Москве. 

О конкурсе я узнала ещё в 
прошлом году, попробова-
ла поучаствовать, но ника-
кой награды не получила, 
— вспоминает Ирина. — В 
этом году решила сделать 

маршрут по тому району, 
в котором живу сама. Сна-
чала искала информацию в 
Интернете, смотрела карты. 
А потом нашла много ин-
тересного в исторических 
журналах.

Всего на маршруте Ири-
ны семь точек. Начинается 
он в парке бывшей усадьбы 
Архангельское-Тюриково.

— После съёмок филь-
ма «Семнадцать мгновений 
весны» за этим парком за-
крепилось название «Ба-
варский лес», — рассказы-
вает экскурсовод. — Несмо-
тря на то что сама усадьба за 
более чем шесть веков сме-
нила около 10 владельцев, 
за парком всегда тщательно 
ухаживали. До наших дней 
в нём сохранились 300-лет-
ний канадский «сиропный» 
клён и 400-летний дуб. А 
началась история усадьбы с 
того, что Иван Грозный по-
дарил своему отличивше-
муся опричнику деревуш-
ку неподалёку от столицы.

ДК в стиле 
«триумф»

На своей экск у рсии 
Ирина рассказывает и 
историю района Север-
ный, бывшего некогда ра-
бочим посёлком.

— Он был построен в 
1950-х вокруг станции во-
доподготовки. Здесь со-
хранились двухэтажные 
коттеджи с мансардами, 
низкими заборчиками, 
придомовыми участками 
земли. У каждого дома уз-
наваемая деталь — круг-
лое окно на фронтоне и 
арочные окна в духе нео-
классицизма, — говорит 
Ирина. — А ещё здесь есть 
интересное здание дома 
культуры «Северный», по-
строенное 70 лет назад в 
стиле, который называ-
ется «триумф». 

Храм-свеча
Последняя точка на экс-

курсионном маршруте — 
Владимирский храм.

— Когда-то здесь была де-
ревня Виноградово, в 1650-м
владелец деревни, боярин 
Григорий Гаврилович Пуш-
кин, построил в ней храм. 
После этого деревня стала се-
лом, — рассказывает экскур-
совод. — А один из следую-
щих владельцев, Александр 
Иванович Глебов, докупил 
к Виноградовскому имению 
ещё деревень и решил возве-
сти в своих расширившихся 
угодьях новый храм, так как 
прежняя церковь обветша-
ла и стала непригодной для 
службы. Храм этот сохранил-
ся по сей день, он всё так же 
напоминает свечу, тянущу-
юся в небо куполом-«огнём».

Мария ГОРБУНОВА

В Марьиной роще 
— встреча с Юрием 

Норштейном
27 июля 

в 18.30 в 
Еврейском 
музее  и 
центре то-
лерантно-
сти (ул. Об-
разцова, 1, стр. 1А) в рамках 
программы «Ёжик и все-все-
все. 110 лет анимации в при-
зах и наградах» состоится 
встреча с известным мульти-
пликатором Юрием Норштей-
ном. Он расскажет о своём 
друге и коллеге Эдуарде На-
зарове. В программе вечера 
— просмотр работ Юрия На-
зарова («Охота», «Жил-был 
пёс», «Путешествие мура-
вья»). Вход свободный при 
регистрации на сайте jewish-
museum.ru.

В Лосиноостровском 
вспомнят Евтушенко

27 июля в 15.00 в библио-
теке №58 (Тайнинская ул., 
16, корп. 2) состоится поэти-
ческий вечер «Евгений Евту-
шенко: планета поэзии». Зри-
тели увидят в записи фраг-
менты выступления поэта, 
послушают его лирику в ис-
полнении чтецов и актёров. 
Вход свободный. Тел. (495) 
474-5466.

На «Хлебозаводе» — 
модные новинки
30 и 31 июля с 12.00 до 

21.00 на территории «Хле-
бозавода» пройдёт откры-
тый фестиваль «Маркет Си-
яние» (Новодмитровская ул., 
1, стр. 4). Покажут около сот-
ни брендов, будут представ-
лены новинки и модные тен-
денции в одежде, украшени-
ях, аксессуарах. Вход свобод-
ный, без регистрации.

Лия 
ЛЬВОВА

АФИША

В парке 
сохранились 
300-летний 

клён и 
400-летний дуб

Жительница Северного составила маршрут по историческим местам района

Смотреть здесь

Прогулка по «Баварскому лесу»

На ВДНХ — выставка 
«квантовых» картин

В Доме музеев на ВДНХ 
проходит выставка «Энер-
гия на холсте». Здесь можно 
увидеть картины художни-
цы Ольги Хадар, жительни-
цы проспекта Мира. В начале 
1990-х она окончила художе-
ственное училище, но писать 
начала только около 10 лет на-
зад. Свои картины Ольга на-
зывает «квантовыми».

— Мои работы на 100% ин-
туитивны, абстрактны, я «от-
пускаю» себя, даю внутрен-
ней энергии выходить нару-
жу. После рождения второй 

дочки, когда мне исполни-
лось 40 лет, я стала ощущать 
сверхчувствительность, по-
няла, что могу руками избав-
лять, например, от головной 
боли. А потом вместе с «рас-
паковкой» этих способностей 
«распаковалось» и творчество, 
— говорит художница.

Сейчас, когда работ нако-
пилось достаточно много, она 
решила устроить свою первую 
персональную выставку.

— Многие не понимают 
мою живопись: мол, что это? 
Просят объяснить. Я объяс-

няю. Но всё равно каждый ви-
дит что-то своё. К примеру, на 
картине «Финансовый поток» 
кто-то видит купюры, а кто-
то — многослойность финан-
совых возможностей, — гово-
рит Ольга.

Она уверяет, что её карти-
ны позитивно воздействуют 
на человека. Видимо, не слу-
чайно Ольгу нередко просят 
писать полотна для кабине-
тов и офисов.

Выставка работает до 31 
июля.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Ирина Кувалдина составила маршрут по району, в котором живёт сама

Здание дома культуры «Северный» построили 70 лет назад. 
Сейчас в нём находится одноимённый культурный центр

Ольга Хадар утверждает, что её картины позитивно воздействуют на людей
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Ася
Годовалая кошечка. Очень общительная, обожает лю-

дей, а кошек недолюбливает. Здорова, привита, стерили-
зована, приучена к лотку. 

 Опекуны: 
8-910-451-
7018, Елена; 
8-905-757-
4166, Мария 
Львовна.
Приют 
«Искра»: 
ул. Искры, 
23а

Сакура
Ей примерно 2 года, 

рост в холке — 50 см. 
Пережила очень плохое 
обращение и ещё не пол-
ностью доверяет людям. 
Не любит надевать аму-
ницию, но на прогулке 
спокойно идёт рядом. 
Здорова, привита, сте-
рилизована. 

 Опекуны: 8-977-807-
3784, Марина; 8-916-454-
0176, Дарья.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Мира
Ей примерно 5 лет. В холке 

— 45 см. Активная, любозна-
тельная собака, любит дол-
гие, размеренные прогулки. С 
людьми ласкова, но не терпит 
фамильярности. С сородичами 
предпочитает держать нейтра-
литет. Пристраивается по до-
говору ответственного содержания, с ненавязчивым от-
слеживанием судьбы в семью без кошек и маленьких де-
тей. Привита, стерилизована, обработана от паразитов. 

 Опекун: 8-903-145-2721, Оксана.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

«Я так хочу, чтобы лето не кон-
чалось…» — среди тысяч строк, 
посвящённых этому времени 
года, преобладают те, что под-
чёркивают его скоротечность. 
И ведь, действительно, в отли-
чие от прочих времён года лета 
нам всегда не хватает. Хочется, 
чтобы не одно лето было в году, 
а хотя бы два. Отдохнули бы тог-
да на полную катушку. Посколь-
ку же это, увы, невозможно, при-
ходится тщательно планировать, 
как будем отдыхать, куда поедем 

за впечатлениями и загаром или 
останемся дома и засучив рука-
ва переделаем кучу дел. «ЗБ» по-
любопытствовал, как проводят 
тёплые деньки наши читатели.

В опросах на сайте и в Теле-
грам-канале приняли участие 
более 130 человек. Мы сумми-
ровали результаты. Получилось, 
что 35% читателей никуда не по-
ехали: сосредоточились на дач-
ных и домашних делах. Тех, кто 
надумал податься в тёплые края, 
наполнить лёгкие морским бри-

зом и поиграть с волнами, ока-
залось 30%. 17% респондентов 
предпочли наслаждаться кра-
сотами родной природы, её го-
родов и весей. 18% опрошенных 
захотели открыть для себя Мо-
скву, где, по их мнению, вдоволь 
интересных, удивительных мест. 
Как видим, тех, кто решил отло-
жить дела на потом, а летом как 
следует отдохнуть, оказалось 
почти вдвое больше. 

Дмитрий ДОЙНИКОВ, 
Игорь МИНАЕВ

Летом отдохнём, дела подождут

ВАШЕ МНЕНИЕ

Алевтина с Псковской ул., 10, корп. 1, жалуется, что ей не дают житья 
голуби и те, кто их постоянно прикармливает: «У нас куча голубей, 

которые обгадили территорию около подъезда 1».

 Совершенно не мешают.
 Мешают. От них много грязи и беспокойства.
 Голуби во дворе есть, но их не много. Некоторые жильцы их 
кормят — всё это меня никак не затрагивает.

Наш следующий вопрос: 
Вам голуби мешают?

Голосуйте на 
сайте «Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в Телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

«Звёздный бульвар» можно читать в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать в мессенджере Те-

леграм. Здесь пуб ликуются статьи из свежего номера газеты и заметки, 
только что написанные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: 
общественно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, 
интервью с интересными людьми, криминальная хроника, афиша. Под-
писаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.
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Павлику в детском саду 
предложили придумать рас-
сказ про грибы, и он выдал:

— Жили-были грибы, они 
ходили и собирали людей, а 
потом варили из них суп.

Бабушка отварила кре-
ветки и положила на тарел-

ку остывать. Паше не терпе-
лось их попробовать, и он 
спросил:

— Ба, ну когда же мы этих 
тараканов есть будем?

Поссорился в детском са-
дике с приятелем и спраши-
вает:

— Мам, а почему Серёжа 
мне грубиянит?

— Мам, эти носочки чистый 
хлопок?

— Да.
— А зачем тогда ты их сти-

рала?

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Конспект. 
Лак. Упорство. Шансон. Кофе-
ин. Авантюра. Латыш. Карман. 
Надел. Ода. Талмуд. Крап. Рави. 
Оман. Аймак. Раритет.

По вертикали: Мускулатура. 
Фатализм. Шнурок. Паутина. 
Адам. Вар. Штакетина. Торба. 
Нал. Нотр. Лотос. Юмор. Отра-
да. Клоун. Анапест. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Это письмо мы получили 
от Ангелины Кобозевой. Она 
живёт с родителями в Юж-
ном Медведкове, учится в 
Российском новом универ-
ситете (РосНОУ). Она присла-
ла нам фото своего любимо-
го пёсика по кличке Фоксик. 
С виду он вроде мини-шпиц 
— во всяком случае, похож, 
хотя Ангелина не написала, 
какой Фоксик породы и как 
оказался в их семье.

«Наш Фоксик — очень ве-
сёлая и дружелюбная соба-
ка, любит шалить и играть. У 
него есть любимая игрушка — 
белка. Когда Фоксик держит 
её в зубах, она пищит. Меня 
этот писк всегда забавляет, 
повышает настроение, — при-
знаётся Ангелина. — А Фок-
сик как будто это понимает 
и ради меня белку подолгу 
из зубов не выпускает. Она 
всё пищит и пищит».

Когда Ангелина приходит 
домой, Фоксик от восторга 
крутится юлой, виляет хво-
стом, подпрыгивает и ста-
новится на задние лапы. 
За что, естественно, полу-
чает угощение.

«Фоксик обожает тво-
рожок и паштет, но и со-
бачий корм всегда уплета-
ет с аппетитом. Он очень 
мило спит — лапки выстав-
ляет вперёд. С утра лижет 

мне ладонь, после чего мы 
дружно идём на кухню за-
втракать. На прогулке Фок-
сик любит гавкать без при-

чины и гонять птиц: показы-
вает всем, кто тут главный», 
— заключает Ангелина.

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще 
любое живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, 
насекомое. Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, 
забавная история, пусть и совсем коротенькая.

Снимки и рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»

«А чего мне Серёжа 
грубиянит?»

Фоксик показывает птицам, 
кто главный

Паша, от 3 до 6 лет

Одноразовая посуда не 
снискала популярности 
в быту. Поскольку после 
трёх-четырёх моек прихо-
дит в негодность.

Оптимисты — это те, кто, 
опоздав на поезд, не рас-
страивается — просто счи-
тает, что они пришли зара-
нее на следующий.

— Я хотела бы купить у 
вас автомобиль.

— Модель?
— Нет, бухгалтер. Но за 

комплимент спа сибо.
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ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Ж урналист Алёна Долецкая не-
сколько лет назад издала кни-
гу «Про варенье». Один из ре-

цептов — варенье из крыжовника с фи-
сташками — предлагаем попробовать 
нашим читателям.

На 2 кг крыжовника без хвостиков по-
надобится столько же сахарного песка, 
300-400 г очищенных фисташек, пара сто-
ловых ложек апельсиновой цедры, чуть-
чуть мускатного ореха и 200 мл воды. 
Крыжовник промываем под холодной 

водой и раскладываем сушиться. Фи-
сташки заливаем горячей водой на 2 
часа, после этого они легко очищаются 
от шкурки. 1 кг сахара заливаем водой, 
добавляем мускатный орех, ставим на 
огонь и, часто помешивая, готовим си-
роп. Оставшимся сахаром засыпаем кры-
жовник в тазу, при этом острой вилоч-
кой стараемся наколоть каждую ягоду, 
чтобы во время варки они не взрыва-
лись. Только заметив сок, ставим таз с 
крыжовником на слабый огонь. Рядом 
разогреваем сироп, не доводя до кипе-
ния, и заливаем им ягоды. Этот трюк 
ускорит растворение сахара, поможет со-

хранить форму и вкус ягоды. Когда весь 
без остатка сахар растворится в густом 
сиропе, всыпаем очищенные фисташки 
и мелко нарезанную апельсиновую це-
дру. Доводим до кипения, потряхива-
ем таз, собираем драгоценную пенку: 
у крыжовника её всег-
да мало. И даём 
варенью дой-
ти ещё 5 ми-
нут. Если ка-
пля держится, 
варенье готово.

Ирина 
МИХАЙЛОВА

Варенье из крыжовника с фисташками
от журналиста Алёны Долецкой
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